

Paris lance un appel à projets pour ouvrir son premier lieu de culture et de création partagée

Paris lance aujourd'hui un appel à projets pour la gestion d'un nouveau « lieu de culture et de création partagée ». Cet équipement hybride et transversal proposera de véritables espaces de travail, de résidence et de diffusion pour les compagnies et pour les amateurs, et permettra un travail approfondi avec les habitants.

« Notre objectif est de créer et de transformer certains sites actuels pour ouvrir des lieux permettant aux artistes de disposer de temps et d'espace pour créer, innover et prendre des risques. Par la création de ces lieux de culture et de création partagée, nous souhaitons à la fois développer le lien avec les habitants, mais aussi des projets qui permettent une réelle mixité amateurs/professionnels et enfin proposer un outil de travail et de diffusion solides pour les artistes », explique Bruno Julliard, Premier adjoint à la Maire de Paris. « Le premier lieu de culture et de création partagée prendra forme au sein du bâtiment aujourd'hui occupé par le 20e Théâtre et le Centre d'animation Amandiers (20e) et sera inauguré au premier trimestre 2017 », précise-t-il.

L'appel à projets visant à recruter une direction pour ce projet pose le cadre de la future structure :

- **Un lieu ouvert et participatif**, où les personnes sont accueillies en tant que partenaires de l'équipement, de sa démarche et des processus de création et de diffusion des arts vivants. Chacun peut proposer des projets et être soutenu dans leur réalisation. Ce lieu offrira un accueil convivial à tous, artistes et publics, avec une attention particulière donnée au public jeune (adolescents et jeunes adultes).
- **Un lieu innovant**, où habitants et artistes peuvent se rencontrer et créer, au sein d'une structure conçue comme une pépinière disposant des outils et des compétences nécessaires au travail collectif et à la recherche.
- **Un lieu d'accueil, de travail et de résidence pour les compagnies professionnelles**, à tous les stades de leurs projets, de la préparation à la présentation au public. Un lieu de fabrique favorisant l'accompagnement de compagnies émergentes, pour expérimenter et se former, tant au contact des habitants qu'avec l'appui de compagnies plus confirmées en résidence sur le site.
- **Un lieu de pratiques amateurs orienté vers l'accueil et la participation active des jeunes**, en particulier les adolescents, accompagnés ou non par des professionnels, leur permettant d'expérimenter plusieurs disciplines et de réaliser des projets dans une démarche d'éducation populaire. Un lieu riche en ateliers où les habitants peuvent venir s'initier à de nouvelles pratiques amateurs et se détendre dans des ateliers loisirs.
- **Un lieu fortement implanté sur le territoire**, ouvert sur le quartier et prenant en compte de manière privilégiée son environnement local (habitants et partenaires), parisien et métropolitain.